
第４号様式（要綱第６条関係） 
 

２０２３年度 第３回 藤沢市立六会中学校 学校運営協議会会議録 
 

開催日時  2023年 12月 13日（水）10時～ 

                 場  所  六会中学校 第１会議室                     

出

席

委

員 

五十嵐 直美 （六会地区青少年育成協力会 会長） 

大石 由佳  （六会中学校 校長） 

滝内 洋子  （学園都市むつあい協力者会議 会長） 

平岡 善通  （天神地区社会体育振興協議会 会長） 

堀田 英二  （六会地区自治連合会 会長） 

堀口 陽子  （六会地区民生委員児童委員協議会 会長） 

桝水  宏   （桜ヶ丘自治会 会長） 

江添  達男  （六会市民センター長） 

玉置 日菜子 （六会地区担当 CSW） 

角田  督   （六会中学校 PTA会長） 

浅場 純子  （六会中学校 教頭） 

次

第 

１．開会   大石校長挨拶  

２．議題   「地域における学習支援について」 

３．各委員から  

４．閉会   校歌斉唱 

 

協

議 

内

容 

 

２．議題 

○別室の利用について、別室登校の生徒もいれば教室への経由として利用する生

徒もおり、様々な状況での別室利用がある。落ち着いて学習したい生徒、落ち

着くことが出来ず立ち歩きをする生徒などがともに過ごす状況となっている

が、別室の在り方についてご意見や皆様のお知恵を頂きたい。（教頭） 

・部屋を分けられないのか（堀口委員） 

→2部屋あるが隣り合わせでつながっている環境となっている。（大石校長） 

・「フリースペースえん」の視察にいったが、とても参考になった。学校は学習

指導をしなければならないかもしれないが、もう少し幅広く好きなことなどに

取り組める環境があっても良いかも知れない。（堀口委員） 

・パソコンなら興味を持つ生徒もいるかもしれない。（五十嵐委員） 

・六会中の不登校支援は他校と比べるとどうなのか。（角田委員） 

 →ハード面では整っているだろう。他校も別室を設けるところが増えてきた

が、人員が配置されているところはまだ少ない。（大石校長） 

・学校に行くか行かないかは本人の選択。学校が提供する内容がその子にはまれ

ばそこへ行くだろうし、別のところを居場所とする生徒もいるだろう。（角田

委員） 

・最近はフリースクールも増えていろいろな選択肢があるが、様々な理由で行き 

先がない子にとって学校の場を整えたい。（大石校長） 

・テラスは子どもたちにとって安らげる空間になれば良いのだが、危険もあって

入れないというのは残念。（五十嵐委員） 

・ハード面を整えたら OK という話でもない。生徒達がどのような目的で別室に



来ているか。学習なのか、居場所なのか。そこに通うことで自己肯定感が高ま

ることも大切。目的に合わせた環境を考える必要がある。市民の家なども活用

できるかも知れない。（江添委員） 

・自己肯定感は大事。自己肯定感が低いと、自分から発信する気持ちも出てこな

い。諸外国に比べて日本は若年層の自殺率も高い。（角田委員） 

・自殺や非行につながらないようにしたい。（江添委員） 

・今の子どもたちは色々なことを知っている。だからこそフラストレーションを

抱えている。興味を引き出す、選択肢を広げてあげることが大切。（五十嵐委

員） 

・先日の三者連携の学校間交流では、大人が思っていた以上に生物に興味を持っ

ている子どもが多かった。また、青少協では、横浜でフリースペースを開いて

いる先生の講演を聴いた。（五十嵐委員） 

・横浜のフリースペースも、不登校やその他の様々な背景や特性を持った子ども

が活発に活動している。空間作りをどのようにしているか、参考になるかも知

れない。（玉置委員） 

・勉強したくない子はしない。行き場がない子でも居られる環境もつくれたら。

（大石校長） 

・最近は登校しないことに寛容な保護者も居る。（堀田委員） 

・家で学習が出来たり他に居場所があれば良いが、ヤングケアラーなど学習した

いと望んでも出来ない子どももいる。（大石校長） 

・学校のマンパワー不足、働き方改革が言われる中で、中長期的に少し先を見据

えつつ今できることを考える必要がある。（江添委員） 

・市長も理解があると思うのでみんなで声を上げることが大切。（堀口委員） 

・学校外の空いている施設を使うときに学校の責任はどうなるのか。（滝内委員） 

 →学校外の活動で責任というよりは、例えばフリースクールに通っている生徒

は出席を校長が認めることはある。（大石校長） 

・不登校の状況など他の中学校と共有しているのか。（角田委員） 

 →情報交換している。（大石委員） 

・鎌倉市立御成中学校の不登校特例校の記事を見た。アンケート結果から参考に

なることもあるだろう。（江添委員） 

 

○外国籍の生徒に対する地域支援などあればご指南いただきたい。（大石校長） 

・人材センターは来年度から学校支援に特化した委託仕様になる。「かわせみ」

が人材センターで学習支援をしている。藤沢生活ガイドを活用しても良いので

はないか。（江添委員） 

・民生委員としてもフォローできることをしていく。（堀口委員） 

 
  次回開催日程 2月 26日（月）10時～ 

                  会    場 六会中学校 第１会議室 


